



# La Famille de Louis et Zélie

A la suite des saints Louis et Zélie, mettre Dieu à la première place.

Lettre n°88 - 13 septembre 2024

## « A quoi sert de prier puisque Dieu ne m'exauce pas ! »

Qui de nous ne s'est pas posé cette question lorsqu'après avoir prié pour une cause qui nous paraît juste, nous avons l'impression que Dieu ne répond pas à notre demande ?

En cette année préparatoire de l'Année sainte, le pape François, nous le savons, nous invite à en faire un temps tout spécialement consacré à la prière. Aussi, comment ne pas aborder la question de l'exaucement de la prière et le faire avec la famille Martin dont le témoignage peut être très éclairant dans ce domaine-là aussi ? Dans leur vie, comme dans la nôtre, trois types de prières apparaissent.



### La prière rapidement exaucée

Exemple très caractéristique : après avoir mis au monde Marie, leur ainée, Zélie se sent prête à accueillir un deuxième enfant. Le 8 décembre 1860, à l'occasion de la fête de l'Immaculée-Conception, elle s'en ouvre à la Sainte Vierge au cours du pèlerinage à la basilique de l'Immaculée Conception de Sées qui lui est si chère : *« Je n'ai pas oublié non plus le 8 décembre 1860 où j'ai prié notre Mère du Ciel de me donner une petite Pauline, mais je n'y puis penser sans rire, car j'étais absolument comme une enfant qui demande une poupée à sa mère et je m'y prenais de même. Je voulais avoir une Pauline comme celle que j'aie et je mettais les points sur les i, dans la crainte que la Sainte Vierge ne comprenne pas bien ce que je désirais. »* (Correspondance Familiale 147, 5 décembre 1875).

9 mois moins un jour plus tard, le 7 septembre 1861, Pauline apparaît. Comment ne pas croire dans une telle circonstance à l'efficacité de la prière ?

### La prière longue à être exaucée

Mais à des moments comme celui-ci où le Seigneur, nous le pensons, se fait si proche de nous peuvent succéder des événements bien peu conformes à nos attentes. Le Seigneur semble alors ne pas entendre nos prières ou ne pas y répondre comme nous le voudrions.

Ainsi, par exemple, dans la vie de Louis et de Zélie, et toujours concernant leurs enfants, la relation avec Léonie qui demeure si difficile en famille aussi bien qu'à l'école en est une illustration. Et ceci malgré d'innombrables prières pour que les choses s'améliorent.

Il a fallu attendre 14 ans, pour que les premiers signes d'une transformation se manifestent. Zélie écrit à Pauline à propos de sa sœur : *« Elle est moins privilégiée que vous des dons de la nature, mais, malgré cela, elle a un cœur qui ne demande qu'à aimer et à être aimée [...]. Cette chère enfant agit avec moi avec une tendresse sans bornes : elle court au-devant de mes désirs, rien ne lui coûte, elle regarde dans mes yeux pour voir ce qui pourrait me faire plaisir, elle en fait presque trop. Mais aussitôt que les autres lui demande quelque chose, sa figure se rembrunit ; son expression change instantanément. »* (CF. 210, 25 juin 1877).

### La prière qui, à vue humaine, ne semble pas avoir été exaucée

*« Faisons le mieux que nous pouvons et laissons le reste à la Providence. »* Parole aimée de saint Louis Martin.

Combien d'intentions ont habité le cœur de la famille Martin, comme le nôtre, concernant par exemple la santé des enfants dont 4 sont partis en bas âge ou de la maman finalement emportée par un cancer à 45 ans. De même pour Louis Martin, malgré les intercessions, l'artériosclérose a atteint ses facultés cérébrales et l'a conduit à son internement en l'hôpital psychiatrique... Autant de prières apparemment non-exaucées. Et tant d'autres ! Mais quand on relit l'histoire de ce couple, quelle fécondité dans la manière de vivre ces épreuves ! Et quelle proximité aujourd'hui avec tant de nos contemporains à qui ils apportent soutien et consolation !

Ce qui faisait dire à Thérèse, à propos de sa vie : tout ne s'est pas toujours passé comme j'aurais imaginé. Mais au bout du compte, elle conclut : « *Ô mon Dieu, vous avez dépassé mon attente !* » (Ms C, 3r°). Malgré les signes de mieux-être de Léonie, Zélie en quittant cette terre, continue de s'inquiéter pour elle et de prier pour qu'elle devienne une sainte. Attente dépassée : non seulement elle a fait l'admiration de celles et ceux qui l'ont vue évoluer dans l'humilité et la tendresse, mais l'Eglise elle-même, par l'étude de sa cause de béatification, n'écarte pas aujourd'hui l'idée d'une reconnaissance officielle de cette sainteté. Qui aurait pu, sainte Zélie, s'attendre à voir votre persévérante prière si totalement exaucée... près d'un siècle et demi plus tard !

Père Thierry Hénault-Morel, recteur du Sanctuaire

## Méditation évangélique

Luc II, 10-13

Quiconque demande reçoit ; qui cherche trouve ; à qui frappe, on ouvrira. Quel père parmi vous, quand son fils lui demande un poisson, lui donnera un serpent au lieu du poisson ? Ou lui donnera un scorpion quand il demande un œuf ? Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père du ciel donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent.

Marc II, 24

C'est pourquoi, je vous le dis : tout ce que vous demandez dans la prière, croyez que vous l'avez obtenu, et cela vous sera accordé.

## Pistes pour notre méditation et notre prière, personnelle ou avec d'autres

Repensons, personnellement, en couple, en famille ou bien encore dans notre groupe de prière, à des prières rapidement exaucées, ou qui ont été longues à l'être, voire même à vue humaine qui semblent ne pas l'avoir été. Elles nous concernent ou rejoignent des personnes qui se sont confiées à nous ou bien encore elles rejoignent la vie du monde ou de l'Eglise... Membres de « la famille de Louis et Zélie » ou non, avec la Vierge Marie et les saints de la famille Martin, portons-les dans l'action de grâce ou dans l'intercession.

**Nous pouvons conclure par un Notre Père et un Je vous salue Marie, et prendre un chant que nous aimons bien méditer ou chanter.**

### Nous pouvons renouveler notre consécration dans la famille de Louis et Zélie par cette prière

#### Prière de consécration à la Sainte Famille

Sainte Famille de Nazareth,  
faites-moi entrer dans votre communauté d'amour,  
que je m'immerge dans la paix qui est la vôtre,  
que je m'abandonne à la Volonté aimante du Père  
dans l'humilité et la foi.

Sainte Vierge Marie, Saint Joseph,  
aidez-moi à mettre Jésus à la première place,  
au centre de ma vie,  
comme l'ont fait Louis et Zélie.

Donnez-moi votre joie.  
Que sous votre patronage,  
je puisse en témoigner dans la charité,  
que s'étende aussi à travers moi le règne d'amour du Christ.

Jésus, Marie, Joseph, je vous aime.  
Je me consacre à vous dès maintenant et pour toujours,  
que sous votre protection, je parvienne au Ciel  
avec tous les miens et ceux qui me sont confiés.

Amen



Sanctuaire  
des familles et des couples

ALENÇON